



# Asamblea General

Distr. general  
14 de julio de 2020  
Español  
Original: inglés

---

## Septuagésimo cuarto período de sesiones

Tema 64 del programa

### **Nueva Alianza para el Desarrollo de África: progresos en su aplicación y apoyo internacional**

#### **Carta de fecha 13 de julio de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de la Federación de Rusia ante las Naciones Unidas**

Tengo el honor de transmitirle adjunta la declaración conjunta emitida tras la primera reunión anual de consultas políticas entre el Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia y los ministros de relaciones exteriores de tres miembros de la Unión Africana —la República Árabe de Egipto, la República Democrática del Congo y la República de Sudáfrica— celebrada en línea el 8 de julio (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 64 del programa.

*(Firmado)* Vassily **Nebenzia**



**Anexo de la carta de fecha 13 de julio de 2020 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de la Federación de Rusia ante las Naciones Unidas**

[Original: francés, inglés y ruso]

**Declaración conjunta emitida tras las consultas políticas celebradas entre los Ministros de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia y la “troika” de la Unión Africana: la República Árabe de Egipto, la República Democrática del Congo y la República de Sudáfrica**

1. El 8 de julio se celebraron por videoconferencia las primeras consultas políticas anuales del Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia, Sergei V. Lavrov y los Ministros de Relaciones Exteriores de la “troika” integrada por los Estados miembros de la Unión Africana que, el primero, actualmente ejerce la presidencia de la Unión Africana; el segundo, ejerció la presidencia anterior; y el tercero, ejercerá la próxima presidencia, a saber: por la República de Sudáfrica, Naledi Pandor; por la República Árabe de Egipto, Sameh Shoukry; y por la República Democrática del Congo, Marie Tumbá Nzeza. Las consultas se celebraron como parte de la puesta en marcha de los mecanismos de diálogo del Foro para la Cooperación entre la Federación de Rusia y África, establecido a raíz de la Cumbre entre la Federación de Rusia y África (Sochi, 23 y 24 de octubre de 2019). También asistieron a las consultas los jefes de varios organismos especializados nacionales y estructuras estatales.
2. El Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia informó a los participantes acerca de las principales tareas de la Secretaría del Foro para la Cooperación entre la Federación de Rusia y África, adscrito al Ministerio de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia. Entre esas tareas figura la coordinación general de la cooperación ruso-africana en el período de preparación de las cumbres, el fortalecimiento de los vínculos comerciales entre empresas rusas y africanas, así como la elaboración de hojas de ruta comunes en las esferas económica, científica y cultural de la cooperación ruso-africana.
3. Los Ministros señalaron la importancia de establecer una estrecha cooperación entre la Secretaría del Foro para la Cooperación entre la Federación de Rusia y África y los ministerios de relaciones exteriores y las secretarías de las estructuras de integración del continente africano.
4. Los Ministros examinaron la adopción de medidas para aumentar la cooperación industrial entre la Federación de Rusia y África, tanto de forma bilateral como con la participación de organizaciones subregionales del continente africano, así como para facilitar aún más el acceso de los productos africanos al mercado ruso.
5. Los Ministros expresaron su grave preocupación por la continua propagación de la enfermedad por el coronavirus (COVID-19) en todo el mundo y por sus consecuencias. Señalaron la necesidad de ampliar la cooperación internacional en la lucha contra las epidemias, las pandemias y otros problemas de salud pública. El Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia reafirmó la disposición de su país a continuar sus esfuerzos para ayudar a los Estados del continente africano a combatir la pandemia de COVID-19, en el plano bilateral y a través de estructuras multilaterales.
6. Los Ministros reafirmaron que la segunda cumbre entre la Federación de Rusia y África se celebrará en 2022 en el continente africano. Acordaron que en sus

próximas consultas políticas, tras la elección del Presidente de la Unión Africana para 2022, se acordaría una fecha y un lugar concretos.

7. Los Ministros subrayaron la importancia y la pertinencia del sexagésimo aniversario, en 2020, de la aprobación de la Declaración de las Naciones Unidas sobre la Concesión de la Independencia a los Países y Pueblos Coloniales, de 14 de diciembre de 1960.

8. Los Ministros reafirmaron la importancia de los principios de la igualdad de derechos y la libre determinación de los pueblos y expresaron su firme oposición a las formas y prácticas contemporáneas de xenofobia, racismo, neocolonialismo y nazismo.

9. Los Ministros acordaron celebrar una segunda reunión de consultas políticas entre los Ministros de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia y la “troika” de la Unión Africana en 2021.

---